

Wolfgang Donsbach

Eberhard Witte (Hg.): Deutsche Medienstruktur 1991. Einheit und regionale Unterschiede in Fernsehen und Hörfunk

1993

<https://doi.org/10.17192/ep1993.1-2.4946>

Veröffentlichungsversion / published version

Rezension / review

Empfohlene Zitierung / Suggested Citation:

Donsbach, Wolfgang: Eberhard Witte (Hg.): Deutsche Medienstruktur 1991. Einheit und regionale Unterschiede in Fernsehen und Hörfunk. In: *medienwissenschaft: rezensionen*, Jg. 10 (1993), Nr. 1-2, S. 162–163. DOI: <https://doi.org/10.17192/ep1993.1-2.4946>.

Nutzungsbedingungen:

Dieser Text wird unter einer Deposit-Lizenz (Keine Weiterverbreitung - keine Bearbeitung) zur Verfügung gestellt. Gewährt wird ein nicht exklusives, nicht übertragbares, persönliches und beschränktes Recht auf Nutzung dieses Dokuments. Dieses Dokument ist ausschließlich für den persönlichen, nicht-kommerziellen Gebrauch bestimmt. Auf sämtlichen Kopien dieses Dokuments müssen alle Urheberrechtshinweise und sonstigen Hinweise auf gesetzlichen Schutz beibehalten werden. Sie dürfen dieses Dokument nicht in irgendeiner Weise abändern, noch dürfen Sie dieses Dokument für öffentliche oder kommerzielle Zwecke vervielfältigen, öffentlich ausstellen, aufführen, vertreiben oder anderweitig nutzen.

Mit der Verwendung dieses Dokuments erkennen Sie die Nutzungsbedingungen an.

Terms of use:

This document is made available under a Deposit License (No Redistribution - no modifications). We grant a non-exclusive, non-transferable, individual, and limited right for using this document. This document is solely intended for your personal, non-commercial use. All copies of this documents must retain all copyright information and other information regarding legal protection. You are not allowed to alter this document in any way, to copy it for public or commercial purposes, to exhibit the document in public, to perform, distribute, or otherwise use the document in public.

By using this particular document, you accept the conditions of use stated above.

Eberhard Witte (Hg.): Deutsche Medienstruktur 1991. Einheit und regionale Unterschiede in Fernsehen und Hörfunk

Heidelberg: R.v. Decker's Verlag 1991, 88 S., DM 32,-

Der Band enthält die Referate und Diskussionsbeiträge einer gleichnamigen Konferenz, die der "Münchner Kreis" um Eberhard Witte im Juni 1991 in Berlin organisierte. In diese Zeit fielen die kommunikationspolitischen Debatten über die Rundfunkstruktur in den neuen Bundesländern. Die Liste der Referenten läßt erwarten, daß die bereits bekannten Positionen - z.B. zum Mitteldeutschen Rundfunk, zu DT64 oder zur Zukunft der Medienlandschaft Berlin - ein weiteres Mal deklamiert werden.

Den ersten Beitrag steuert Gerd Gies bei; der Ministerpräsident von Sachsen-Anhalt erläutert die MDR-Vereinbarung und die rundfunkpolitischen Leitideen des Staatsvertrages. Robert Mühlfenzl bilanziert und rechtfertigt seine diversen Aktivitäten bei der Abwicklung des DDR-Rundfunks. Günther von Lojewski, Intendant des SFB, huldigt dem Medienstandort Berlin und beklagt alte Stasi-Mentalitäten bei vielen Rundfunkmitarbeitern in Ostberlin. RIAS-Intendant Drück spricht sich gegen die - inzwischen längst durchgeführte - Privatisierung von RIAS 2 aus und diskutiert verschiedene Szenarien für den - inzwischen längst ad acta gelegten - Nordostdeutschen Rundfunk NORA.

In der Diskussion treten zum Teil dieselben, zum Teil andere, ebenfalls kommunikationspolitisch weitgehend festgelegte und in ihren Interessen ausrechenbare Personen auf. So kritisiert Georg Gafron vom Privatsender *Hundert,6* in Berlin die Chancenlosigkeit für private Anbieter in den neuen Bundesländern und beklagt, daß diese nicht einfach dem bestehenden Staatsvertrag der Länder beigetreten seien. Wolfgang Kleinwächter vom ehemaligen "Roten Kloster", der SED-Kaderschmiede an der Universität Leipzig, demonstriert seinen Wandel zu einem Anwalt des kommerziellen Rundfunks, in dem er die SAT1-Ambitionen in Sachsen unterstützt.

Mit "Deutscher Medienstruktur", wie es der Titel verheißt, hat das Bändchen recht wenig zu tun. Einerseits geht es ausschließlich um den Rundfunk in Ostdeutschland, und andererseits werden statt Strukturdaten eher interessengeleitete Meinungsäußerungen wiedergegeben. Der Band ist allenfalls für einen Leser von Interesse, der irgendwann einmal eine historische Analyse darüber durchführen möchte, auf welchem Stand sich im Juni 1991 die rundfunkpolitische Diskussion im vereinten Deutschland befand.

Wolfgang Donsbach (Berlin)